



T.C.
TİCARET BAKANLIĞI
Uluslararası Hizmet Ticareti Genel Müdürlüğü

Sayı : E-45864022-724.01.01-00083112475
Konu : Rusya Gümrük Geçişlerinde Elektronik
Randevu Uygulaması

DAĞITIM YERLERİNE

Moskova Büyükelçiliği Ticaret Müşavirliğimizden iletilen yazında, Rusya Federasyonu'nca ihdas edilen 17.02.2023 tarih ve 24-FZ sayılı Federal Kanun ile, sınır geçişlerinden önce yol boyu aşırı kuyrukların oluşmasının ve sürücülerin uzun süre olumsuz koşullarda beklemelerinin önlenmesi amacıyla uluslararası karayolu taşımacılığı yapan araçların hükümetçe belirlenecek sınır kapılarından geçişleri için önceden belirli bir gün ve saat için randevu alınması zorunluluğu getirildiği ifade edilmektedir.

Gayriresmi çevirisi ile beraber bir örneği ekte yer alan söz konusu Kanunun 1 Eylül 2023 tarihinde, bazı maddelerinin ise 1 Mart 2024 tarihinde yürürlüğe gireceği dile getirilmektedir.

Bilgilerini ve bahse konu gelişmeye ilişkin olarak kuruluşunuza üye ilgili firmalara bilgilendirmede bulunulması hususunda gereğini rica ederim.

Dr. Emre Orhan ÖZTELLİ
Bakan a.
Uluslararası Hizmet Ticareti Genel Müdürü

Ek:

- 1- Rusya Gümrük Geçişlerinde Elektronik Randevu Uygulaması_Ek_24-FZ (EN).pdf
- 2- Rusya Gümrük Geçişlerinde Elektronik Randevu Uygulaması_Ek_24-FZ (RU).pdf

Dağıtım:

DEİK-Dış Ekonomik İlişkiler Kuruluna
TİM-Türkiye İhracatçılar Meclisine
TOBB-Türkiye Odalar ve Borsalar Birliğine
UND-Uluslararası Nakliyeciler Derneğine
UTİKAD-Uluslararası Taşımacılık ve Lojistik Hizmet Üretenleri Derneğine

Bu belge güvenli elektronik imza ile imzalanmıştır.

Belge Doğrulama Kodu: 5D13F824-5F79-4643-97EB-E109AFB521FA

<https://www.turkiye.gov.tr/ticaret-bakanligi-ebys>

Adres: Ticaret Bakanlığı

Ayrıntılı bilgi için:

Telefon No: 03122049175 Faks No: 03124491818

Züllal BAYSOY BOUNI

e-Posta: z.baysoy@ticaret.gov.tr

Ticaret Uzman Yardımcısı

Internet Adresi: www.ticaret.gov.tr

Telefon No: 03122049175

KEP Adresi:



Russian Federation

FEDERAL LAW

On amendments to certain legislative acts of the Russian Federation

Adopted by the State Duma on February 9, 2023

Approved by the Federation Council on February 15, 2023

Article 1

To amend Federal Law No. 257-FZ of November 8, 2007 "On Highways and Road Activities in the Russian Federation and on Amendments to Certain Legislative Acts of the Russian Federation" (Collection of Legislation of the Russian Federation, 2007, No. 46, Article 5553; 2011, No. 30, Article 4591; No. 49, Article 7015; 2015, No. 48, Article 6723; 2017, No. 7, Article 1028; 2018, No. 1, Article 27) the following changes:

1) in article 16:

a) in part 6, the third sentence amended as follows: "The Government of the Russian Federation establishes a list automobile checkpoints across the State border of the Russian Federation, in respect of which a reservation of date and time is established for the purpose of crossing the State Border of the Russian Federation, as well as a list of sections of highways adjacent to such automobile checkpoints, in respect of which the procedure provided for in Article 30 of this Federal Law for the passage of cargo vehicles used for international road transport is applied.";

b) add parts 7 and 8 as follows:

"7. Requirements for the arrangement of sections of highways at the entrances to checkpoints across the State Border of the Russian Federation are established by the Government of the Russian Federation. Such requirements, among other things, provide for the creation of parking areas for cargo vehicles used for international road transport at the entrances to automobile checkpoints across the State Border of the Russian Federation included in the list provided for in part 6 of this Article, while the sites must be equipped with entrances, exits and abutments in order to ensure access to them from the plots highways at the entrances to automobile checkpoints across the State Border of the Russian Federation (hereinafter - the waiting area). The waiting area, among other things, must have a hard surface, be equipped with fencing, road markings, stationary electric lighting, technical means of traffic management, technical means that provide the possibility of reserving dates and times in order to cross the State Border of the Russian Federation and comply with the reserved dates and times. Garbage containers, bins should be installed in the waiting area, free use of toilets and water should be organized. The minimum size of the waiting area for each

checkpoint included in the list of automobile checkpoints across the State Border of the Russian Federation provided for in part 6 of this Article is established by the Government of the Russian Federation. The size of the waiting area should, among other things, provide for the possibility of placing road service facilities to serve road users (recreation areas, food outlets, places for the sale of essential goods, and other similar facilities).

8. Equipment of the waiting area and sections of highways included in the list of sections of highways provided for in part 6 of this Article, technical means providing the possibility of reserving a date and time for the purpose of crossing the State Border of the Russian Federation and observing the reserved date and time is carried out by a federal state institution subordinate to the federal executive authority responsible for the development of state policy and regulatory regulation in the field of transport.";

2) add the following article 30:

"Article 30. Passage of cargo vehicles, used for international road transport, by road for the purpose of crossing the State border of the Russian Federation

1. The passage of cargo vehicles used for international road transport and owned by Russian carriers or foreign carriers (hereinafter referred to in this Article as applicants) along the sections of highways included in the list of sections of highways provided for in Part 6 of Article 16 of this Federal Law (hereinafter referred to in this Article - a section of a highway), in order to cross the State Border of the Russian Federation, is carried out on a reserved date and time in accordance with the procedure established by the Government of the Russian Federation.

2. The procedure provided for in part 1 of this Article, including should provide for:

1) the procedure for reserving the date and time of arrival of a cargo vehicle used for international road transport to the place of control of the arrival of cargo vehicles used for international road transport, a list of documents and information provided by the applicant for reserving the date and time;

2) the procedure for monitoring the arrival of a cargo vehicle used for international road transport on a reserved date and time, as well as the procedure for passing such control;

3) requirements for the place of control of the arrival of cargo vehicles used for international road transport (hereinafter referred to in this article as the control point). Such requirements, among other things, should provide for the placement of a control point on a section of a highway in close proximity to the place of entry into the territory of a vehicle checkpoint across the State Border of

the Russian Federation or in a waiting area and the equipment of a control point by means of a forced stop of transport;

4) requirements for the equipment of the waiting area and the section of the highway, including technical means providing the possibility of reserving the date and time for the purpose of crossing the State border of the Russian Federation and observing the reserved date and time, as well as means of forced stopping of transport;

5) a list of cases in which cargo vehicles used for international road transport are given the opportunity to travel outside the queue of the control point;

6) the order of placement of cargo vehicles used for international road transport in the course of movement on sections of highways for the purpose of crossing the State border of the Russian Federation, providing the possibility of passage of a cargo vehicle used for international road transport to the control point on the reserved date and time.

3. The procedure for reserving the date and time of arrival of cargo vehicles used for international road transport to the control point should, inter alia, provide that:

1) reservation of the date and time is carried out using the state information system of electronic transportation documents provided for by Federal Law No. 259-FZ of November 8, 2007 "Charter of Motor Transport and urban ground electric transport";

2) reservation of the date and time is carried out free of charge;

3) the reserved date and time are selected by the applicant from any date and time during which the arrival of cargo vehicles used for international road transport to the control point is carried out, with the exception of the date and time that have already been reserved by other applicants;

4) refusal to reserve the date and time to the applicant is allowed only if the applicant fails to provide documents and information, the list of which is determined in accordance with paragraph 1 of part 2 of this article.".

Article 2

To amend Federal Law No. 259-FZ of November 8, 2007 "Charter of Motor Transport and Urban Ground Electric Transport" (Collection of Legislation of the Russian Federation, 2007, No. 46,

Article 5555; 2012, No. 25, Article 3268; 2021, No. 27, Article 5164; 2022, No. 10, Article 1396; 2023, No. 1, Article 27) the following changes:

1) paragraph 24 of part 1 of Article 2 should be worded as follows:

"24) the state information system of electronic transportation documents is a federal state information system that provides:

a) receipt of electronic transportation documents and information contained therein from operators of electronic transportation document information systems, processing, storage of such documents and information contained therein;

b) receipt, processing, storage and presentation of information when determining the date and time of arrival of cargo vehicles used for international road transport, belonging to Russian carriers or foreign carriers, to the place of control of arrival of cargo vehicles used for international road transport, in accordance with Federal Law No. 257-FZ of November 8, 2007 "On Highways and on road activity in the Russian Federation and on amendments to certain legislative acts of the Russian Federation" (hereinafter - date and time reservation);

c) submission to the state authorities of the Russian Federation of electronic transportation documents and information contained therein;

d) performing other functions provided for by this Federal law;";

2) add paragraphs 11 and 12 to part 5 of Article 18 as follows:

"11) ensure the interaction of the federal state institution subordinate to the federal executive body the government responsible for the development of state policy and regulatory regulation in the field of transport, with Russian carriers, foreign carriers (hereinafter - the applicants reserving the date and time) in order to reserve the date and time. The procedure for such interaction and the procedure for access of applicants reserving the date and time to the state information system of electronic transportation documents are established by the Government of the Russian Federation;

12) provide applicants reserving the date and time with the opportunity to submit an application for reserving the date and time by using the applicant's personal account in the state information system of electronic transportation documents or using the federal state information system "Unified Portal of State and Municipal Services (Functions)".".

Article 3

Federal Law No. 46-FZ of March 8, 2022 "On Amendments to Certain Legislative Acts of the Russian Federation" (Collection of Legislation of the Russian Federation, 2022, No. 11, Article 1596) is supplemented with Article 18 as follows:

"Article 18

1. To establish that the Government of the Russian Federation has the right to make decisions by December 31, 2023, providing for features of the application of the order of passage of cargo vehicles used for international road transport, provided for in Article 30 of Federal Law No. 257-FZ of November 8, 2007 "On Highways and Road Activities in the Russian Federation and on Amendments to Certain Legislative Acts of the Russian Federation".
2. Decisions taken in accordance with this article shall apply until March 1, 2024.".

Article 4

To establish that by March 1, 2024, the reservation of the date and time carried out in accordance with the procedure for the passage of cargo vehicles used for international road transport, provided for in Article 30 of Federal Law No. 257-FZ of November 8, 2007 "On Highways and Road Activities in the Russian Federation and on Amendments to separate legislative acts of the Russian Federation", carried out in electronic form by a federal state institution subordinate to the federal executive authority, responsible for the development of state policy and regulatory regulation in the field of transport.

Article 5

1. This Federal Law shall enter into force on September 1, 2023, with the exception of paragraph twelve of paragraph 2 of Article 1 and Article 2 of this Federal Law.

2. The twelfth paragraph of paragraph 2 of Article 1 and Article 2 of this Federal Law shall enter into force on March 1, 2024.

Rusya Federasyonu Başkanı V. Putin

Moscow, Kremlin

February 17, 2023

No. 24-FZ



РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН

**О внесении изменений в отдельные законодательные акты
Российской Федерации**

Принят Государственной Думой

9 февраля 2023 года

Одобрен Советом Федерации

15 февраля 2023 года

Статья 1

Внести в Федеральный закон от 8 ноября 2007 года № 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» (Собрание законодательства Российской Федерации, 2007, № 46, ст. 5553; 2011, № 30, ст. 4591; № 49, ст. 7015; 2015, № 48, ст. 6723; 2017, № 7, ст. 1028; 2018, № 1, ст. 27) следующие изменения:

1) в статье 16:

а) в части 6 третье предложение изложить в следующей редакции:
«Правительство Российской Федерации устанавливает перечень автомобильных пунктов пропуска через Государственную границу Российской Федерации, в отношении которых устанавливается резервирование даты и времени в целях пересечения Государственной границы Российской Федерации, а также перечень участков автомобильных дорог, примыкающих к таким автомобильным пунктам пропуска, в отношении которых применяется предусмотренный статьей 30¹ настоящего Федерального закона порядок проезда грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок.»;

б) дополнить частями 7 и 8 следующего содержания:

«7. Требования к обустройству участков автомобильных дорог на подъездах к пунктам пропуска через Государственную границу Российской Федерации устанавливаются Правительством Российской Федерации. Такими требованиями в том числе предусматривается создание на подъездах к автомобильным пунктам пропуска через Государственную границу Российской Федерации, включенным в перечень, предусмотренный частью 6 настоящей статьи, площадок для стоянки грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, при этом площадки должны быть оборудованы подъездами, съездами и примыканиями в целях обеспечения доступа к ним с участков

автомобильных дорог на подъездах к автомобильным пунктам пропуска через Государственную границу Российской Федерации (далее – зона ожидания). Зона ожидания в том числе должна иметь твердое покрытие, быть оборудована ограждением, дорожной разметкой, стационарным электрическим освещением, техническими средствами организации дорожного движения, техническими средствами, обеспечивающими возможность резервирования даты и времени в целях пересечения Государственной границы Российской Федерации и соблюдения зарезервированных даты и времени. В зоне ожидания должны быть установлены мусорные контейнеры, урны, организовано бесплатное пользование туалетами, водой. Минимальный размер зоны ожидания для каждого пункта пропуска, включенного в перечень автомобильных пунктов пропуска через Государственную границу Российской Федерации, предусмотренный частью 6 настоящей статьи, устанавливается Правительством Российской Федерации. Размер зоны ожидания должен в том числе предусматривать возможность размещения объектов дорожного сервиса для обслуживания участников дорожного движения (мест отдыха, пунктов питания, мест для продажи товаров первой необходимости, других подобных объектов).

8. Оборудование зоны ожидания и участков автомобильных дорог, включенных в перечень участков автомобильных дорог, предусмотренный частью 6 настоящей статьи, техническими средствами, обеспечивающими

возможность резервирования даты и времени в целях пересечения Государственной границы Российской Федерации и соблюдения зарезервированных даты и времени, осуществляется федеральным казенным учреждением, подведомственным федеральному органу исполнительной власти, осуществляющему функции по выработке государственной политики и нормативно-правовому регулированию в сфере транспорта.»;

2) дополнить статьей 30¹ следующего содержания:

«Статья 30¹. Проезд грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, по автомобильным дорогам в целях пересечения Государственной границы Российской Федерации

1. Проезд грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок и принадлежащих российским перевозчикам или иностранным перевозчикам (далее в настоящей статье – заявители), по участкам автомобильных дорог, включенным в перечень участков автомобильных дорог, предусмотренный частью 6 статьи 16 настоящего Федерального закона (далее в настоящей статье – участок автомобильной дороги), в целях пересечения Государственной границы Российской Федерации осуществляется в зарезервированные дату и время в соответствии с порядком, установленным Правительством Российской Федерации.

2. Порядок, предусмотренный частью 1 настоящей статьи, в том числе должен предусматривать:

1) порядок резервирования даты и времени прибытия грузового транспортного средства, используемого для осуществления международной автомобильной перевозки, к месту осуществления контроля прибытия грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, перечень документов и сведений, предоставляемых заявителем для резервирования даты и времени;

2) порядок осуществления контроля прибытия грузового транспортного средства, используемого для осуществления международной автомобильной перевозки, в зарезервированные дату и время, а также порядок прохождения такого контроля;

3) требования к месту осуществления контроля прибытия грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок (далее в настоящей статье – пункт контроля). Такие требования в том числе должны предусматривать размещение пункта контроля на участке автомобильной дороги в непосредственной близости от места въезда на территорию автомобильного пункта пропуска через Государственную границу Российской Федерации или в зоне ожидания и оборудование пункта контроля средствами принудительной остановки транспорта;

4) требования к оборудованию зоны ожидания и участка автомобильной дороги, в том числе техническими средствами, обеспечивающими возможность резервирования даты и времени в целях

пересечения Государственной границы Российской Федерации и соблюдения зарезервированных даты и времени, а также средствами принудительной остановки транспорта;

5) перечень случаев, при которых грузовым транспортным средствам, используемым для осуществления международных автомобильных перевозок, предоставляется возможность проезда вне очереди пункта контроля;

6) порядок размещения грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, в процессе движения на участках автомобильных дорог в целях пересечения Государственной границы Российской Федерации, обеспечивающий возможность проезда грузового транспортного средства, используемого для осуществления международной автомобильной перевозки, к пункту контроля в зарезервированные дату и время.

3. Порядок резервирования даты и времени прибытия грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, к пункту контроля должен в том числе предусматривать, что:

1) резервирование даты и времени осуществляется с использованием государственной информационной системы электронных перевозочных документов, предусмотренной Федеральным законом от 8 ноября 2007 года № 259-ФЗ «Устав автомобильного транспорта и городского наземного электрического транспорта»;

2) резервирование даты и времени осуществляется на безвозмездной основе;

3) резервируемые дата и время выбираются заявителем из любых даты и времени, в течение которых осуществляется прибытие грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, к пункту контроля, за исключением даты и времени, которые уже зарезервированы другими заявителями;

4) отказ заявителю в резервировании даты и времени допускается только в случае непредоставления заявителем документов и сведений, перечень которых определен в соответствии с пунктом 1 части 2 настоящей статьи.».

Статья 2

Внести в Федеральный закон от 8 ноября 2007 года № 259-ФЗ «Устав автомобильного транспорта и городского наземного электрического транспорта» (Собрание законодательства Российской Федерации, 2007, № 46, ст. 5555; 2012, № 25, ст. 3268; 2021, № 27, ст. 5164; 2022, № 10, ст. 1396; 2023, № 1, ст. 27) следующие изменения:

1) пункт 24 части 1 статьи 2 изложить в следующей редакции:

«24) государственная информационная система электронных перевозочных документов – федеральная государственная информационная система, обеспечивающая:

а) получение электронных перевозочных документов и сведений, содержащихся в них, от операторов информационных систем электронных

перевозочных документов, обработку, хранение таких документов и сведений, содержащихся в них;

б) получение, обработку, хранение и представление информации при определении даты и времени прибытия грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, принадлежащих российским перевозчикам или иностранным перевозчикам, к месту осуществления контроля прибытия грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, в соответствии с Федеральным законом от 8 ноября 2007 года № 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» (далее – резервирование даты и времени);

в) представление органам государственной власти Российской Федерации электронных перевозочных документов и сведений, содержащихся в них;

г) выполнение иных функций, предусмотренных настоящим Федеральным законом;»;

2) часть 5 статьи 18¹ дополнить пунктами 11 и 12 следующего содержания:

«11) обеспечивать взаимодействие федерального казенного учреждения, подведомственного федеральному органу исполнительной

власти, осуществляющему функции по выработке государственной политики и нормативно-правовому регулированию в сфере транспорта, с российскими перевозчиками, иностранными перевозчиками (далее – заявители, резервирующие дату и время) в целях резервирования даты и времени. Порядок такого взаимодействия и порядок доступа заявителей, резервирующих дату и время, к государственной информационной системе электронных перевозочных документов устанавливаются Правительством Российской Федерации;

12) обеспечивать заявителям, резервирующим дату и время, возможность подачи заявки на резервирование даты и времени посредством использования личного кабинета заявителя в государственной информационной системе электронных перевозочных документов или с использованием федеральной государственной информационной системы «Единый портал государственных и муниципальных услуг (функций)».

Статья 3

Федеральный закон от 8 марта 2022 года № 46-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» (Собрание законодательства Российской Федерации, 2022, № 11, ст. 1596) дополнить статьей 18¹ следующего содержания:

«Статья 18¹

1. Установить, что Правительство Российской Федерации до 31 декабря 2023 года вправе принимать решения, предусматривающие

особенности применения порядка проезда грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, предусмотренного статьей 30¹ Федерального закона от 8 ноября 2007 года № 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации».

2. Решения, принятые в соответствии с настоящей статьей, применяются до 1 марта 2024 года.».

Статья 4

Установить, что до 1 марта 2024 года резервирование даты и времени, осуществляемое в соответствии с порядком проезда грузовых транспортных средств, используемых для осуществления международных автомобильных перевозок, предусмотренным статьей 30¹ Федерального закона от 8 ноября 2007 года № 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», осуществляется в электронной форме федеральным казенным учреждением, подведомственным федеральному органу исполнительной власти, осуществляющему функции по выработке государственной политики и нормативно-правовому регулированию в сфере транспорта.

Статья 5

1. Настоящий Федеральный закон вступает в силу с 1 сентября 2023 года, за исключением абзаца двенадцатого пункта 2 статьи 1 и статьи 2 настоящего Федерального закона.

2. Абзац двенадцатый пункта 2 статьи 1 и статья 2 настоящего Федерального закона вступают в силу с 1 марта 2024 года.

